
Первокурсник, задай 

вопрос ректору! 

              
«Задай свой вопрос ректору!» - под таким 

девизом проводятся традиционные встречи 

студентов АмГПГУ с ректором университета 

профессором Александром Александровичем 

Шумейко, членом политсовета городского 

отделения партии «Единая Россия».    Целая 

серия таких встреч со студентами первых 

курсов разных факультетов и институтов вуза 

запланирована на октябрь месяц. 7 октября 

она состоялась на естественно-

географическом факультете, психологии, 13 

октября - в институте филологии, 21 октября 

ректора ждут студенты ФТЭД и ФИиЮ.  На 

следующей неделе планируются встречи со 

студентами, 12 проживающими в наших 

общежитиях. октября –  в институте 

педагогики и 

На одной из таких встреч побывала наш 

корреспондент Татьяна Кирюшко. 

 

 

 

 

 

 

 

 11 октября в 206 аудитории главного учебного 

корпуса ректор отвечал на вопросы студентов 

факультета информационных технологий, 

математики и физики.   Кроме него в этот день  

на вопросы студентов готовы были ответить 

Н.М.Оглоблина (проректор по молодёжной 

политике), Г.Н.Сумина (проректор по учебной 

работе), В.А.Дегтяренко (декан ФиТМИФа) и 

председатель студенческого профкома Никита 

Мельников. Наверное, впервые в жизни   

первокурсники смогли лично задать  

волнуюшие их вопросы самому ректору 

университета, а он не только не отказывался 

отвечать на них, но прямо поощрял студентов к 

активности в этом плане.  

Вначале  А.А.Шумейко сказал о 

концептуальной позиции современного 

образования:  все социокультурное общество 

должно строиться вокруг студента, вокруг 

школьника. Главная задача для руководства  

университета сегодня  - создать те условия, ту 

конкурентоспособную среду, которая 

позволила бы  выпускникам чувствовать себя 

комфортно, способствовала бы скорейшей их 

адаптации в социуме. Главная задача для  

студентов - понять, что 4-5 лет пролетают 

незаметно. Нужно стремиться успеть взять то, 

что сегодня вуз готов дать студенту для 

будущей жизни, для успешной карьеры.  На 3-

ем курсе желающие могут определиться со 

вторым  высшим образованием. Следующая 

составляющая современного выпускника вуза - 

владение иностранным языком.  

 

 

 

 

 



 

В университете уже сегодня  для любого из 

студентов 

  

есть возможности для занятий языками  - 

китайским, корейским, японским, немецким, 

английским - в лингвистическом центре 

«Интерлэнд» и Институте Конфуция. 

 

 

 

 

 

 

Еще одна важнейшая сторона  студенческой 

жизни – активная гражданская и жизненная 

позиция, - подчеркнул ректор,- Сегодня  

студенческая молодежь - та сила, за которой 

будущее страны, края, города. И это будущее 

надо выбирать уже сегодня, и выбирать 

осмысленно и ответственно. «Посмотрите 

Планы первоочередных действий по развитию 

нашего города, края  –  какие перспективы для 

молодых профессионально образованных 

кадров заключаются в них!» - порекомендовал  

А.А. Шумейко.  

Рассказал ректор и о так называемом  

студенческом соц-быте. С гордостью отметил, 

что  АмГПГУ – единственный вуз 

Хабаровского края, который  имеет свой отдел 

общественного питания с двумя столовыми, 

тремя буфетами на 200 посадочных мест, что 

кормят там недорого и вкусно. Сейчас идет 

момент реорганизации структуры отдела, но в 

ближайшее время  ожидается и ее ощутимый 

результат.   Первокурсники узнали также, что у  

 

 

 

нас в вузе один из лучших на Дальнем Востоке 

зал дзю-до и самбо.   

Есть большой универсальный спортзал. Есть 

тренажерные залы,  массажные кабинеты в 

спортивном центре.  Заканчивается ремонт 

большого  многофункционального спортивного 

зала. А главное, все нуждающиеся студенты  

АмГПГУ могут получить место в общежитии, 

причем в этом году не только место, но при 

желании и готовности оплаты за два места – и 

целую комнату. В общежитии работает 

медпункт, терапевтический и 

стоматологический кабинеты, функционируют 

система видеонаблюдения,  интернет-зал. Что 

касается библиотеки, то она не только одна из 

крупнейших в крае, но и обладает уникальными 

раритетными изданиями. Имеется электронная 

библиотека, осуществляющая связь с 

Всероссийской государственной  библиотекой в 

Москве. Каждый студент, магистрант, аспирант 

и преподаватель имеет возможность 

пользоваться ее фондами в режиме  on-line. 

Г.Н.Сумина, проректор по учебной работе,  

поздравила первокурсников с получением 

долгожданной первой стипендии и еще раз 

напомнила студентам о том, как и за что  она 

назначается студентам, о том, какие виды 

стипендий существуют в университете, что 

нужно, чтобы получать социальную стипендию 

или академическую именную, и т.д., 

Напомнила, о решении Правительства РФ об 

увеличении размера стипендии с 01.09.2011   на 

9% . 

              Вопросов у первокурсников было 

немало. Но, главное, первый курс физмата 

оказался творчески ориентрованным. Первый  

студенческий вопрос был связан именно с этой 

стороной деятельности вуза. 

 

               -  Помимо поощрений за спортивную  

деятельность есть  ли поощрения за 

индивидуальную творческую? 

 

             А.А.Шумейко: Индивидуальная 

творческая деятельность, безусловно, 

поощряется.  Наши студенты получают 

материальную поддержку, им  предоставляется  

 



 

возможность участия в конкурсах, связанных с 

выездами в  

разные регионы, все наши артисты – любимцы 

публики, в числе которой и преподаватели. 

              - Какая творческая деятельность 

есть в АмГПГУ? 

            А.А.Шумейко: В нашем университете 

возможностей для самореализации более чем 

достаточно. Но вуз есть вуз. И здесь, в первую 

очередь, мы обращаем внимание на научное 

творчество студентов.  В университете есть 

научное общество студентов,  научные 

объединения, которыми руководят доктора и 

кандидаты наук.  

Лучших студентов после окончания вуза  мы 

направляем  в аспирантуру. Студенты   активно 

принимают участие в различных научных 

исследованиях,   научных конференциях, в том 

числе во всероссийских и международных,  в  

конкурсах авторских проектов и разработок, 

откуда нередко возвращаются победителями и 

призерами. Активность во всех направлениях 

жизни – это позиция студентов нашего 

университета, которая всемерно 

поддерживается руководством. 

 
 

 

 

 

Н.М.Оглоблина: В отношении развития 

творческих таланов у нас в вузе прекрасные 

традиции. Одиннадцать выпускников 

университета – лауреаты премии 

приоритетного национального проекта 

«Образование», есть победители и лауреаты 

всероссийских конкурсов художественного  

 

творчества студентов, международных 

конкурсов. Все зависит от вас, насколько вы  

сами захотите реализоваться. Есть в АмГПГУ 

команда КВН  (и не одна), работают эстрадная 

вокальная студия «Фреш», студия русской 

песни «Лада», студия современного танца 

«Экспромт», студенческая газета «Аудитория». 

Можно в вузе снимать фильмы (возможности 

для этого так же предоставляются), есть 

фотоклуб, а  в институте филологии – клуб 

любителей кино «Сестры Люмьер». Те 

студенты, кто в течение 3-х лет занимаются 

определённой творческой деятельностью и 

выполняют учебный план отделения 

«Организатор детского и молодежного досуга» 

при ИЗОиДО, получают удостоверения 

организаторов детского и молодежного досуга. 

Сегодня оно является существенным 

дополнением к получаемому основному 

образованию. Заявок от школ города на эту 

специальность – педагог дополнительного 

образования очень много. Сейчас на работу 

приглашают даже студентов. Спорт находится в 

особом почёте. У нас работают Заслуженные 

тренеры России, тренеры сборной России по 

боксу, есть Чемпионы Европы, призеры 

мировых первенств, даже победители Кубков 

короля Таиланда… Майя Низамутдинова, наша 

студентка, вошла в состав сборной 

студенческой команды России и покорила в ее 

составе Северный полюс. Всего семь студентов 

было в этой команде. Майя - одна из зоны 

Сибири дальнего Востока. Если вас что-то 

интересует,  то в  кабинете № 201 вам всегда 

будут рады помочь вам самореализоваться.   

 
У  нас есть хорошо зарекомендовавший себя 

волонтерский отряд студентов, педагогические  

 
 

 



 

 

отряды вожатых, возрождается 

стройотрядовское движение. Сегодня в вузе 

возобновляет свою работу общественная 

молодежная приемная, которая будет вести 

работу в преддверии выборов в 

Государственную Думу Российской Федерации. 

Приглашаем всех студентов  с активной 

гражданской позицией поработать там. 

Организаторский, жизненный опыт 

приобретете большой. 

 

-    Какая практика нас ожидает в летний 

период и какие виды практик вообще есть, 

где они проводятся? 

  

В.А.Дегтяренко:  Все учебные, 

технологические практики проводятся по 

графику учебного процесса, в зависимости от 

специальности. Летом же студенты 

педагогических специальностей проходят  

практику в загородных лагерях отдыха детей. У 

непедагогических – ознакомительная  

практика на производстве. На выбор  

предоставляется возможность пройти практику 

в  учреждениях и организациях:  

Сбербанке, ОАН «КНПЗ-Роснефть», в бизнес-

структура и госстрктурах,  и т.д. Также студент 

может сам  найти место прохождения практики 

самостоятельно, там,  

где ему интересно, где соответствуют условия, 

там, где он планирует  работать после 

окончания учебы. Но обязательно надо 

согласовать свой выбор с деканатом.  

  

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

   

-  А что такое студенческий профсоюз? 

На этот вопрос ответил председатель 

студенческого профкома Никита Мельников, 

студент 4 курса факультета истории и 

юриспруденции, подчеркнувший, что профсоюз 

– одна из самых действенных студенческих 

организаций, работающих на основе 

соглашения с администрацией университета. 

Цель ее –  оказание социальной помощи 

студентам в трудных ситуациях, содействие 

администрации в реализации социальных 

программ, со-управление  этими процессами, и 

вообще, организация интересной 

студенческойжизни. Для тех, кто жаждет ее, он 

оставил свой номер телефона для связи. 

 

Когда вопросы студентов иссякли,  

А.А.Шумейко поблагодарил студентов первого  

курса физико-математического факультета 

за то, что они проявили интерес к встрече, 

были активны в общении,  пожелал им ещё раз 

успехов в учёбе и активной гражданской 

позиции. Редакция «АУ»  так же 

присоединяется к  этим пожеланиям. 

 

Материал подготовила побывавшая на 

встрече студентка 1 курса     

Татьяна Кирюшко (группа МКН-11)  

 

 

 

 

 

 

 


